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Le temps des fêtes.
Décembre est, certes, le mois le moins ensoleillé de l’année mais il est surtout celui du temps de la 

fête et du partage.
La célébration de la légende de Saint-Nicolas marque notre terre de Lorraine et permet de commencer 

à gâter les enfants et les plus fragiles. Longtemps, ce fut le moment le plus festif sur notre territoire plus 
encore que Noël. Belle balade dans notre cité que celle de ce cortège avec sa calèche, ses chars, sa 
fanfare et sa distribution des bonbons sous le regard avide des pères fouettards !

Cette année encore, Saint-Nicolas apportera des friandises et un livre à nos écoliers et rendra visite 
aux résidents de la Maison de retraite Les élus se feront une joie d’apporter un petit présent à tous nos 
aînés.

Puis arrivera le temps de Noël avec notre désormais traditionnel Marché Nocturne sur la Place de 
Lorraine qui se veut être plus un lieu de rencontre et de partage qu’une action commerciale. Moment 
encore magique pour les plus petits, Noël permettra de beaux moments privilégiés en famille où nous 
prendrons le temps de recevoir ou de visiter nos proches.

Pour clôturer les festivités, arrivera le nouvel an. Un temps plus destiné aux adultes où la fête permet 
d’exorciser les mauvais moments passés de l’année en souhaitant un millier de bonnes choses pour 
celle qui s’en vient. En quelques siècles, nous sommes passés de la célébration du solstice d’hiver à un 
mois de fêtes ponctué par le calendrier catholique romain.

Hélas, au fil du temps, ce mois tant attendu par beaucoup est devenu un temps de consommation et 
d’excès à outrance. Il est redouté par ceux qui sont seuls et ne pourront rencontrer ni famille, ni amis. Il 
est craint par ceux qui, touchés par la précarité, ne pourront pas gâter ceux à qui ils tiennent. Il angoisse 
ceux qui souffrent et se retrouvent isolés dans des services de soins ou des maisons de retraite. Ne les 
oublions pas.

À nous tous d’agir et d’être solidaires pour que ces fêtes de fin d’année laissent le moins de monde 
possible à la porte des festivités.

Attachons-nous à l’essentiel plutôt qu’à une course effrénée à la consommation.
Profitons bien de chaque instant si précieux passé auprès de nos proches.
L’ensemble du Conseil Municipal et moi-même vous souhaitons à tous le meilleur pour cette fin 

d’année 2024.
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• L’achat de la parcelle AI0093 d’une superficie de 
626 m² au tarif de 1 252 €. Cette acquisition s’inscrit 
dans le projet global de maraîchage sur le territoire 
communal. Concernant ce projet, la production a déjà 
débuté.

• La convention avec Damelevières de la prise en 
charge du questionnaire diffusé cet été concernant la 
pratique sportive pour un montant de 264 €.

• La convention qui a pour objet d’autoriser la commune 
à exécuter les travaux de pose d’éclairage à LED sur 
les garde-corps du Pont sur la Meurthe, ainsi que de 
la dépose des anciens candélabres.

• La convention avec la CAF du renouvellement du 
PEDT pour la période 2024 à 2027.

• Le versement d’une subvention exceptionnelle au 
club de kick boxing pour un montant de 3 896,98€, 
pour financer l’installation de sacs de frappe. 
(1 abstention).

• Les modifications du règlement des affouages sur 
pied: le prix du stère à 9€ sur pied reste inchangé avec 
obligation de se chauffer au bois et revente interdite.

Le conseil municipal a adopté à l’unanimité :

Vie municipale

Évelyne Sassetti
Adjointe en charge de la communication et des liens avec le commerce et l’artisanat

Conseil Municipal du 21 octobre 2024,
l’essentiel…

Bienvenue…

À Mme Vanessa Kobialka, psychologue clinicienne. 
Elle accueille toutes les personnes qui en ressentent 
le besoin, à tous les âges de la vie. Elle est installée, 
depuis le 5 octobre dernier, au sein du cabinet 
infirmier de Madame Breton situé au 1A Rue Galieni 
à Blainville-sur-l’Eau. Contact : 06 38 95 26 70 ou  
kobialka.vanessa@orange.fr
Site internet: Vanessa-psychologue.com
À M. Geoffrey Dartoy, psychologue du travail. Il accueille 
à son cabinet les salarié·e·s en situation de souffrance 
au travail, de burn-out, mais aussi les managers ayant 
besoin de supervision, dans un cadre de sérénité, de 
confiance et de confidentialité. Le cabinet est ouvert du 
lundi au vendredi, de 9h à 17h, au 12, rue de la Rouatte.
Contact : 06.47.04.98.02, ou g.dartoy@pilotage.fr

Erratum : Une erreur s’est glissée, dans le précédent 
numéro du Blainvillois, concernant le cabinet infirmier 
de Mmes Peureux et Torrez, nouvellement installé au 
Haut des places. Le numéro de téléphone pour les 
joindre est 03 83 75 39 82.

Logements communaux vacants

Des appartements F4 et F5 sont actuellement disponibles à la location.
Pour toute information, s’adresser au CCAS.

Les comptes rendus intégraux des Conseils Municipaux 
sont consultables sur le site de la commune www.

blainvillesurleau.fr
Vous pouvez aussi consulter les comptes rendus des 

Conseils Communautaires sur le site de la CC3M
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Plan Climat

Inauguration du pôle d’échange multimodal à la 
gare de Blainville Damelevières.
Le 24 octobre dernier, la plate-forme a été inaugurée, 
en présence des différents partenaires et financeurs: 
région, département, pays du Lunévillois... Elle va 
permettre aux usagers de combiner leurs différents 
modes de déplacement : train, voiture, vélo, bus….

Les objectifs réglementaires à atteindre en matière 
d’énergies renouvelables sur notre territoire sont 
maintenant connus. L’État fixe bien une mission aux 
collectivités mais n’attribue pas assez de moyens pour 
la mener à bien.
Au-delà des ambitions vertueuses, nous sommes 
confrontés à la réalité des contraintes budgétaires et 
des réglementations. Le pacte de simplification, voulu 
par l’Élysée, voici quelques années est bien loin d’avoir 
porté ses fruits et c’est un combat de tous les jours pour 
continuer à faire avancer les dossiers. Il nous faut une 
motivation sans faille et une patience infinie pour y croire.

Mais nous restons déterminés. Nous attendons le 
résultat de plusieurs études dont celle de l’installation 
de panneaux photovoltaïques sur les toitures des 
services techniques. Le premier objectif étant 
l’autoconsommation et la consommation de quartier.
Par ailleurs, la meilleure énergie étant celle que nous ne 
consommons pas, nous sommes en cours d’audit pour 
optimiser les économies d’énergie sur l’ensemble de nos 
bâtiments municipaux. Ces études sont, heureusement, 
totalement financées par le dispositif EDURENOV.

Lancement d’un service de location de vélo à assistance 
électrique.
Ce service, également porté par le Pays du Lunévillois, 
a pour objectif de faire essayer puis adopter le vélo 
comme mode de transport pour les déplacements 
domicile-travail de courtes distances (plus ou moins de 
10 km).
Le service s’adresse à tout habitant majeur du PETR 
du Pays du Lunévillois. Sous certaines conditions, il 
peut s’ouvrir aux mineurs d’au moins 16 ans (contrat 
d’apprentissage, ...).

La durée de location des vélos est de  3 mois avec la 
possibilité de la renouveler une fois dans la limite de vélo 
disponible.
Un vélo-cargo (transport d’enfants et/ou de marchandises) 
est également proposé à la location sur une durée d’un 
mois avec la possibilité de renouveler une fois en fonction 
des disponibilités.
Pour connaître toutes les modalités de ce nouveau 
service, nous vous invitons à consulter le site internet : 
www.pays-lunevillois.com

Mobilité1
LE PAYS DU LUNÉVILLOIS INVESTIT ET INTERVIENT SUR NOTRE TERRITOIRE

Énergies renouvelables2

3
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Travaux / Urbanisme

Hervé Laheurte
Adjoint en charge de l’administration générale et des finances

Rétrospective des travaux réalisés sur notre patrimoine en 2024

Patrimoine routier

Patrimoine bâti

Nous avons finalisé les travaux de sécurisation de la rue 
du Rendez-vous pour un montant d’environ 250  000€ 
(budget 2023) intégrant une continuité cyclable 
sur l’ensemble du Haut des places. Elle permettra, 
notamment, à nos enfants de pouvoir accéder en sécurité 
au collège.
Le Conseil Départemental essentiellement et la commune 
ont procédé à la rénovation du pont enjambant la voie 
ferrée. Cette rénovation intègre la mise aux normes 
accessibilité d’un trottoir et l’amélioration de la giration 
en sortie de pont notamment pour les camions : 
520 000€ pour le Conseil Départemental / 12 000 € pour 
la commune avec le déplacement du réseau d’éclairage 
public
Début novembre, nous avons pu apprécier la fin des 
travaux de rénovation de la rue des Ecoles attendue 

depuis plusieurs années. Cette rénovation a fait suite 
à la construction des Terrasses de Théodore par MMH 
(Collectif de 20 logements seniors en lieu et place du 
site de l’ancienne Blainvilloise). Suite à ces travaux de 
construction, le SIE a réalisé la reprise d’une partie du 
réseau d’eau potable et d’assainissement sur les rues 
de Gerbéviller et des écoles. Les travaux de voirie ont 
intégré également la mise en sens unique du deuxième 
tronçon de la rue des jardins comme proposé en réunion 
publique, afin de libérer des trottoirs les véhicules en 
stationnement et réduire la largeur de chaussée pour 
limiter la vitesse des véhicules : 175 000€.
Comme tous les ans, une enveloppe d’environ 50 000€ 
a été engagée pour la reprise ponctuelle de voirie. Des 
travaux sont commandés et en attente de réalisation.

Nous avons procédé à la rénovation de la toiture de 
l’école maternelle Marie Marvingt pour un montant 
d’environ 130  000€ et à une réfection ponctuelle de 
peinture pour 6 000€.
De même, un rafraîchissement de peinture a également 
été réalisé à la Médiathèque pour un montant d’environ 
10 000€.
Concernant le groupe scolaire du centre, nous pouvons 
noter le remplacement d’une conduite de chauffage 

alimentant la salle Léo Lagrange (15 000 €), la suite du 
rafraîchissement en peinture des couloirs de l’école 
Jules Ferry, des travaux de réparation sur une évacuation 
d’assainissement (1000€) et le remplacement de 
lave-mains pour un montant d’environ 6 500€.
Nous avons engagé la réhabilitation de l’ancienne 
perception du HDP pour y accueillir un pôle santé pour 
un coût de 45  000€. Des infirmières y sont installées 
depuis le 1er octobre.
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Sécurité / Environnement

Certains d’entre vous ont pu déjà constater l’enherbement ordonné qui 
couvre maintenant agréablement les allées de ce lieu de recueillement.                                                                                              
Les travaux ont débuté durant l’été 2023 mais les nombreuses 
précipitations, dès le mois d’octobre, n’avaient pas facilité la pousse 
uniforme du semis. Ce problème a donné lieu à plusieurs interventions 
correctives de l’entreprise en charge des travaux et plusieurs réunions 
avec les Services Techniques, des adjoints et moi-même. Aujourd’hui, 
le résultat est là. Un résultat qui montre que même les espaces de 
mémoire peuvent être adaptés et jouer un rôle clé dans la préservation 
de la biodiversité.
Rappelons que la végétalisation des cimetières est une démarche qui 
allie écologie, esthétique et bien-être social, transformant ces lieux en 
espaces où la nature et la mémoire des disparus cohabitent en harmonie.
Parallèlement à ce gros chantier, le jardin du souvenir a été rectifié 
afin de respecter les règles en vigueur sur ce type de sépultures et son 
fonctionnement est maintenant inscrit dans le règlement du cimetière.

Régulièrement, les agents municipaux sont contraints d’intervenir pour du ramassage 
de sacs de tri non conformes, des sacs de déchets qui traînent dans la nature et 
évidemment pour nos corbeilles de villes changées régulièrement mais qui sont, la 
plupart du temps, remplies de déchets ménagers qui auraient dû finir dans un bac 
noir de particulier.
Ces différents ramassages de déchets représentent environ 10 tonnes par an pour notre 
commune. Il faut savoir que ces déchets, transportés et pesés par le service de collecte 
de la CC3M, sont ensuite facturés lourdement à la municipalité.
Le coût de traitement de ces déchets, le temps passé par les agents municipaux à les 
ramasser, le temps passé à rechercher qui a déposé les déchets sauvages, le temps 
passé, le cas échéant, à aller porter plainte contre les contrevenants, représentent une 
belle somme à la fin de l’année ! 
Comment paie-t-on tous ces frais ? Avec les impôts notamment ! Alors ceux qui 
pensent faire des économies en jetant leurs déchets n’importe où ne font, en fait, 
aucune économie ! Ils paient quand même ! Et avec eux, ils font payer l’ensemble des 
Blainvillois !
Faut-il encore laisser des corbeilles publiques sur notre commune ? La question se pose. 
Quand ces quelques citoyens irresponsables arrêteront-ils de jeter leurs immondices 
n’importe où ? Quand laisseront-ils nos agents municipaux faire leur travail et accomplir 
leurs multiples autres missions de service public ?

Végétalisation du cimetière

Le ramassage des déchets sur la voie publique représente un coût important

Frédéric Vautrin
Adjoint en charge de l’environnement, du cadre de vie et de la sécurité

En cette fin d’année, voici en petit retour sur un chantier qui a mis plus d’un an à être finalisé.
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Complaintes et lamentations...

Le « jeu de contestation » naturel d’une opposition marque une posture normale dans une démocratie. Il convient 
ensuite à chacun de se faire sa propre opinion en toute liberté et dans le respect mutuel. Mais les limites de l’exercice 
sont atteintes au moment où le discours se transforme en bruit de fond et en une espèce de bourdonnement dans 
l’oreille.

Le plus terrible est de constater l’incapacité de l’équipe d’opposition à comprendre les explications données lors des 
commissions sur les installations techniques, ni même celles données dans les articles du Blainvillois.

Mais ce qui est plus grave et plus irresponsable, c’est de mettre en jeu la sécurité de nos concitoyens en mettant de 
l’huile sur le feu. On ne peut pas faire croire aux gens qu’on est plus en sécurité sur la route en roulant plus vite !

Ce n’est pas non plus en agitant le drapeau de l’insécurité que l’on fait avancer les situations. À aucun moment, dans 
la vie de notre cité, les élus ne se sont autant investis quant à la sécurité publique. Notre travail avec les services de 
gendarmerie et le parquet est intense et permanent. Le droit français est complexe et ce n’est pas juste avec des « y 
a qu’à », et des « faut qu’on » que l’on parvient à faire avancer les situations.

Les jeunes auteurs des méfaits, commis dans la commune, sont connus des différents services et font l’objet d’une 
surveillance toute particulière. Pour les mineurs, nous avons mis en place un nouveau dispositif impliquant les 
familles (Blainvilloises depuis plusieurs générations pour la plupart) en les ramenant à leurs droits et, surtout, à leurs 
obligations. Cette délinquance, qui touche à peine une dizaine d’individus sur notre commune, ne doit pas masquer 
l’immense majorité des jeunes qui se comportent bien, qui respectent la loi, qui s’intègrent dans la cité et seront les 
adultes responsables de demain.

Dans toute posture, il convient de prendre ses responsabilités. Il ne suffit pas d’écrire ce que certaines personnes 
veulent entendre au coin « du café du commerce » , mais de travailler ensemble dans l’intérêt de la tranquillité et de 
la sécurité collective.

GROUPE
« POUR BLAINVILLE, TOUJOURS EN ACTION » GROUPE

« BLAINVILLE, 
UNE AUTRE 
LISTE POUR 

2020 »

Bonjour, ces derniers 
temps, on a vu que 
la nature et le cli-
mat se rappelaient 
à nous, incendies, 
inondations... Le cli-
mat change et c’est à 
nous de s’adapter. 

Certaines décisions 
prennent en consi-
dération cette parti-
cularité comme l’ex-
tinction de l’éclairage 
la nuit, le tri sélectif 
etc...

Francis Lardin

Tribunes

Mesdames et Messieurs,
Tout d’abord à l’aube des fêtes de fin d’année, je voudrais rappeler à certains ce qu’est le rôle de 
l’opposition municipale (voire la minorité comme il l’appelle). Ainsi si vous relisez les comptes 
rendus des conseils, vous constaterez que nous ne contestons pas « systématiquement « 
ce qui y est exposé, loin de là. Nous essayons, quand on veut bien nous écouter, de donner 
un avis ou demander des explications sur des sujets, ce qui permet d’avoir des conseils qui 
durent quelques fois plus de 30 minutes !
Enfin comme seules les observations que l’on fait lors de notre tribune semblent être 
regardées, nous essaierons de rapporter les propos d’une certaine partie de la population.
Concernant la circulation et la signalisation, il semblerait que ce ne soit pas la panacée, cette 
dernière étant pour beaucoup incompréhensible voire illisible.
La limitation de vitesse à 30 km/h semble susciter pas mal de propos ; pourquoi l’avoir mis 
sur toute la commune, pourquoi cette différence avec Damelevières, ce qui occasionne des 
situations « cocasses » sur certain tronçon « hybride ».
Quant à la sécurité,le constat est partagé par tous.Le ras le bol est là, un climat de peur s’est 
instauré. Ne pourrait-on pas revoir notre politique d’éclairage de nuit (si techniquement 
possible, passer à une moitié d’éclairage) et ainsi redonner un peu de sérénité à la population.
Dans la rubrique des critiques, on ne p<eut que déplorer le positionnement du nouveau 
tableau lumineux, qui masqué en plein milieu par un autre poteau empêche une lecture des 
personnes montant la rue Galliéni.
Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d’Année.
Merci également de veiller à ce que le Blainvillois soit distribué avant les rendez-vous évoqués 
dans celui-ci.
Blainville le 01/11/2024 -Pour les élus de Blainville Toujours en Action : 
Christian PILLER, Véronique DEBESSAT, Bertrand DANIEL.
Facebook : Blainville toujours en action.

Textes fidèlement reproduits à partir de celui fourni par chaque groupe, seule la police d’écriture a été modifiée dans un souci de lisibilité.

GROUPE MAJORITAIRE
« BLAINVILLEZVOUS »
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Action sociale/Solidarité

William SAUVANET-ARCHENT
Adjoint en charge de l’action sociale

9

Sortie Famille

Dimanche 15 décembre, direction Riquewihr 
pour une découverte de la ville et de son 
marché de Noël
Déjeuner libre à Riquewihr. En cours 
d’après-midi, transfert vers Kaysersberg pour 
découvrir la ville, son marché de Noël et les 
multiples autres curiosités.
Tarif  : 10€ par personne - Nombre de places 
limité. Inscriptions au CCAS.

Art Floral

Venez vous détendre et partager de bons moments 
autour de la fabrication de compositions florales ! 
Tous les 1ers jeudis du mois, sauf exception, à 20h Salle 
CABU.
Prochaines séances : les jeudis 5 décembre et 9 janvier à 
20h, salle CABU. Tarif par séance : 20 € pour les Blainvillois, 
23 € pour les extérieurs, à régler sur place le jour de la 
séance. Informations et inscriptions au CCAS.

Prenez soin
de vous

DON DU SANG
LE 8 DÉCEMBRE

À DAMELEVIÈRES,
NOUS COMPTONS

SUR VOUS !

Du côté des aînés
Une journée d’échange intergénérationnel organisée par le CCAS a 
eu lieu le 18 septembre dernier.
Une vingtaine d’enfants des structures Macaron et Brimbelle et leurs 
animateurs ont accompagné les aînés de la commune pour une 
découverte du jardin botanique Jean-Marie Pelt à Villers-lès-Nancy.
Ce jardin de 25 hectares et 2500 m2 de serres tropicales, composé 
de plantes rares et menacées ainsi que de plantes étonnantes font 
de ce lieu l’un des plus grands jardins botaniques de France.
Une belle journée !

Cette année, ce moment de solidarité et de 
convivialité, offert par la municipalité, aura 
lieu le 1er mars 2025.

Sortie culturelle

Repas des aînés

CCAS/Mairie de Blainville
Ouverture au public

Mardi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30
Mercredi de 08h30 à 12h30 

Jeudi de 13h30 à 17h30
Contacts, infos, inscriptions :

03.83.75.50.32 ou ccas@blainvillesurleau.fr
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Éducation et Jeunesse
La première période de cette année scolaire a été 
bien remplie pour les enfants de l’accueil de loisirs 
Macaron-Brimbelle.
L’année scolaire a commencé par de nombreuses activités 
sur le thème de l’automne : création de champignons 
géants, réalisation de frises automnales …
Avec la rentrée, les sorties à la Ludothèque ont repris, 
offrant aux enfants (petits et grands) l’occasion de 
découvrir de nombreux jeux.
Puis, les enfants ont commencé à créer des décorations 
pour les vacances d’Automne en se basant sur le thème 
des créatures en folies : réalisation d’araignées géantes 

et de leur toile, confections de monstres en tous genres 
(plats, sur assiettes, en bouteilles, en dessins, …), de 
sorciers et sorcières.
Quand le début des vacances de Toussaint a sonné, de 
nombreuses activités attendaient les enfants : réalisations 
de monstres en boîtes, de sacs à bonbons customisés, de 
squelettes personnifiés, de mini-araignées, de fantômes 
en boîte à camembert, de citrouille en papier, de 
marionnettes monstres…

SPÉCIAL HALLOWEEN
Tout comme l’année précédente, notre journée Halloween a 
été un véritable succès, attirant pas moins de 122 participants 
aux diverses animations proposées tout au long de la journée. 
Les activités telles que l’escape game, Unlock, le raconte-tapis 
et « Les loups-Garous de Thiercelieux » ont particulièrement 
séduit. Nous vous donnons donc rendez-vous l’année 
prochaine pour de nouvelles frayeurs !

Du côté de Macaron et Brimbelle

VACANCES DE NOËL
LES STRUCTURES SERONT FERMÉES

DU 24 DÉCEMBRE À 17H
JUSQU’AU 1ER JANVIER 2025 INCLUS.

Du Côté de la Ludothèque Les Castors
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Les petits ont même réalisé un monstre 
géant  ! Les enfants se sont essayés en cuisine 
à la confection des goûters d’Halloween et ont 
frissonné lors des lectures de contes.
Le temps fort de la 1re semaine fut la sortie au 
parc de Sainte croix en mode «Halloween» 
qui fut un succès total avec une météo très 
agréable.
La deuxième semaine fut rythmée par le 
grand jeu des créatures en folie (devinettes 
et épreuves en tout genre ) récompensé par 
une récolte de bonbons. Elle s’est soldée par le 
grand bal déguisé et maquillé suivi d’un goûter 
gargantuesque.
Place maintenant au prochain changement de 
saison automne-hiver et à la préparation des 
fêtes de Fin d’année.

AFIN DE SUIVRE AU MIEUX
NOTRE ACTUALITÉ,

RETROUVEZ-NOUS SUR :
FACEBOOK, INSTAGRAM, 

SNAPCHAT, TIKTOK
ET NOUVELLEMENT DISCORD.

Nadia DORE
Adjointe en charge de l’éducation et de la jeunesse

À VENIR
Le froid arrive avec son lot d’animations pour vous réchauffer. Venez 
désamorcer des bombes avec le jeu « Keep Talking and nobody 
explodes », mais attention à ne pas mélanger vitesse et précipitation. 
Lors de notre journée Iello, nous vous invitons à découvrir les nouveaux 
jeux offerts par la marque, ainsi qu’à jouer ou rejouer à ceux que nous 
avons déjà.

Pour clore cette année 2024 et attendre la venue du grand bonhomme 
rouge, les plus petits pourront se dégourdir les jambes en réalisant le 
parcours des lutins du Père Noël. Alors viens éviter les cadeaux, remplir 
la hotte ou encore glisser sur la glace et venez profiter, en famille, d’un 
moment en famille lors de notre soirée « Féerie de Noël ». 
Le programme et toutes ces informations sont disponibles sur nos 
divers réseaux sociaux. (Facebook, instagram, Snapchat et Tiktok)

LA LUDOTHÈQUE
REPAIRE DES CASTORS

1 ter, rue du Presbytère
06 62 77 49 61

ludothèque@blainvillesurleau.fr
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Sport & Vie associative

Michael Lemoine
Adjoint en charge du développement sportif de la ville et de la logistique des manifestations municipales

Opération Octobre Rose, les Blainvillois solidaires et généreux

Notre prochain
rendez-vous

Comme chaque année, la mairie a proposé aux 
commerçants et professionnels de santé de s’associer 
à l’opération en proposant les traditionnelles Tirelires 
Octobre Rose à poser sur les comptoirs. Ils ont encore 
une fois répondu présents. Près de 200 € ont été donnés 
généreusement par les Blainvillois dans ces tirelires.
La marche-course semi-nocturne « À Vos Basket, spéciale 
octobre rose» a réuni, quant à elle, plus de 150 participants, 
tous unis par un objectif commun : soutenir la lutte contre 
le cancer du sein et encourager le dépistage précoce.
Avant le départ, des flyers informatifs sur les gestes à 
adopter pour un dépistage efficace et des rubans roses 

ont été distribués. Une urne permettait de collecter les 
dons de la soirée. Ils se sont élevés à 126,90€.
C’est sous un ciel clément, que les 150 marcheurs et 
marcheuses, nombreux à être vêtus de rose, se sont 
élancés à partir de 19h depuis le lavoir,rue de la filature, 
créant ainsi une belle vague de solidarité à travers les rues. 
La marche, d’environ 6 kilomètres, a emprunté plusieurs 
sentiers et quartiers, permettant aux participants de 
profiter du cadre agréable de la commune tout en 
se mobilisant pour une cause qui touche toutes les 
générations.

L’arrivée s’est déroulée dans une ambiance conviviale 
avec le traditionnel pot offert par la municipalité (soft, 
café et thé) comme pour chaque animation «A vos 
baskets».
La soirée s’est poursuivie dans une ambiance « auberge 
espagnole » autour du barbecue mis à disposition du 
public ainsi que des «chamallows» qui ont régalé petits 
et grands. 
L’intégralité des dons récoltés, soit 326,90€, sera 
apportée par des élus à l’Institut Lorrain de Cancérologie 
(ICL) de Vandœuvre, lors d’une cérémonie de remise des 
dons le 16 décembre prochain.
La municipalité tient à remercier chaleureusement tous 
les Blainvillois participants, bénévoles ou donateurs 
ainsi que les partenaires qui ont rendu cette opération 
possible. Grâce à leur engagement, l’opération a été, 
encore cette année, un véritable succès, elle a permis de 
renforcer l’esprit de communauté tout en soutenant la 
lutte contre le cancer du sein.
Rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle 
édition, toujours plus engagée et solidaire !

Le mois d’octobre a été marqué par une belle mobilisation, au sein de notre commune, autour de la campagne de 
sensibilisation au cancer du sein.



Culture & Animations

Nadine GALLOIS
Adjointe en charge de la culture et des animations

Encore une année riche en animations, convivialité, échanges, qui vient de 
s’écouler, dans la bonne humeur !
L’ensemble des classes des écoles élémentaires Jules FERRY, et Marie 
MARVINGT, ont bénéficié d’animations sur différents thèmes proposés par le 
personnel de la Médiathèque puis sélectionné par les enseignants.
Les classes des écoles maternelles Jaurès et Marvingt sont venues à la 
Médiathèque pour des ateliers de conte. Ceux-ci ont été animés par l’équipe 
des bénévoles avec des thèmes proposés aux enseignants. À chaque heure 
du conte, les enfants ont été ravis de la lecture qui leur a été faite.
De nombreuses animations ont été proposées de janvier à octobre 2024 : Nuit 
de la lecture, Expo Loulou et compagnie, Ateliers pratique de l’autohypnose 
animés par Mme SONREL, Fête du court-métrage, Après-midi poésie animé 
par M. LEJAILLE, Vente de livres, Atelier d’illustration animé par M. BRONNER, 
Concours d’été JO 2024, Ateliers d’initiation au dessin manga, Spectacle 
«Paroles de Sorcières» de Mme GRANDIDIER, Atelier Robot Cubetto.

Des spectacles, des concerts, des représentations 
théâtrales, sont donnés régulièrement à la Maison 
des Fêtes et de la Culture, à l’Entre deux Eaux, sur le 
territoire, dans les communes environnantes. Les classes 
participent au marché de Noël ou bien encore à la foire 
de printemps, à la fête de la musique, …
Il reste des places en classes de théâtre (enfants, 
ados et adultes), n’hésitez pas à pousser les portes de 
l’établissement et à tester une séance !
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À la Médiathèque

À L’EMEA – Musique et Théâtre

Notre prochain
rendez-vous

L’année 2024 s’est bien déroulée à la Médiathèque avec un large choix d’animations pour tous les publics. Les agents 
ont été très investis et les adhérents et participants ont été ravis de ce qui leur a été proposé tout au long de cette 
année. Les travaux de rafraîchissement des locaux avec le choix des couleurs par les agents contribuent à améliorer 
encore l’attractivité des locaux.

L’école de musique et de théâtre accueille les enfants 
en classe d’éveil dès l’âge de 5 ans. Des pratiques 
individuelles (piano, trompette, trombone, cor, tuba, 
flûte traversière, chant, guitare, guitare électrique et 
basse, violon, batterie, percussions) et des pratiques 
collectives (initiation, formation musicale, ateliers 
de musiques actuelles…) sont dispensées par dix 
enseignants diplômés qui s’investissent dans les projets 
pédagogiques et artistiques.

Mercredi 4 décembre à 14h30
Accueil de l’unité de jour Alzheimer pour des contes sur 
le thème de la St Nicolas et activité bricolage. 
Mercredi 18 décembre à 14h
Contes de Noël pour les résidents de la Maison de Retraite 
de Blainville-sur-l’Eau.
Samedi 25 janvier de  14h à 18h
Nuits de la lecture sur le thème du patrimoine.

À VENIR ...

Les chorales enfants, ados et adultes ont eu la joie 
d’accompagner en septembre dernier Charlélie COUTURE 
à Fessenheim (cf.photo).

Fréquentation de la médiathèque 
 depuis janvier 2024 

1640 emprunteurs actifs de janvier à octobre 
88 nouveaux inscrits actifs 

1672 visiteurs  
(animations classes + ateliers + espace internet)

MÉDIATHÈQUE
1 ter rue du Presbytère

03 83 75 96 89
mediathequeleauvive@blainvillesurleau.fr

www.mediathequeblainville.fr
FBK : Mediathèque-lEau-Vive-Blainville-sur-lEau

EMEA
MFC - rue de l’étang

06 44 29 96 91
emea@blainvillesurleau.fr
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Vendredi 6
VISITE DE SAINT-NICOLAS DANS LES ÉCOLES

Dimanche 8
À VOS BASKETS « SPÉCIAL NOËL»

DÉFILÉ DE SAINT-NICOLAS
13h50 arrivée en gare de Blainville Damelevières

14h30 Haut des places
15h Place de Lorraine

15h30 MFC
16h Salle des fêtes de Damelevières

Distribution de friandises, de brioche, 
de café et de chocolat chaud

Vendredi 13
MARCHÉ DE NOËL

de 17h à 20h-Place de Lorraine
Ambiance musicale par le groupe «IMPOSTURES» 

Participation de la classe de cuivre de l’EMEA 

Dimanche 15
SORTIE FAMILLES EN ALSACE

Mardi 17
SPECTACLE « LA FINE ÉQUIPE DE NOËL »

offert aux enfants des écoles, à la MFC

Vendredi 20
SOIRÉE FÉERIE DE NOËL

à la Ludothèque

Agenda de fin d’année


